

[Weitere Angaben: <https://bawue.museum-digital.de/object/5286> vom 23.04.2024]

	<p>Objekt: Medaille von Karl Schwenzer auf die Vollendung des Ulmer Münsters, 1890</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: MK 1985-12</p>
--	--

Beschreibung

Als am 31. Mai 1890 auf den Westturm des Ulmer Münsters die Kreuzblume aufgesetzt wurde, war der höchste Kirchturm der Welt vollendet. Mit seinen 161 Metern übertraf das Ulmer Münster den Kölner Dom um vier Meter. Die Medaille, die Karl Schwenzer auf die Fertigstellung des Ulmer Münsters schuf, zeigt auf ihrer Rückseite das Gebäude von Südwesten und betont so die imposante Westfassade. Diese Medaille wurde in verschiedenen (Edel-)Metallen geprägt: neben 817 Exemplaren in Silber und 523 in Bronze auch 58 in Gold, die ein Gewicht von 15 Dukaten haben.

[Matthias Ohm]

Grunddaten

Material/Technik: Gold

Maße:

Ereignisse

Hergestellt
wann 1890
wer Karl Schwenzer (1843-1904)
wo Stuttgart

Wurde
abgebildet
(Akteur)
wann
wer Karl von Württemberg (1823-1891)

wo
[Geographischer wann
Bezug]

wer
wo Ulmer Münster
[Geographischer wann
Bezug]

wer
wo Schwäbischer Reichskreis

Schlagworte

- Architekturdarstellung
- Herrscherbild
- Medaille
- Porträt
- Wappen

Literatur

- Klein, Ulrich und Raff, Albert (2010): Die württembergischen Medaillen von 1864-1933 (einschließlich der Orden und Ehrenzeichen). In: Süddeutsche Münzkataloge, Bd. 12, Nr. 19.